



令和3年3月

学校支援地域本部事業報告

出雲崎小学校
出雲崎中学校

活動のあゆみ

運営委員長 内 藤 仁

新型コロナウィルス感染拡大により、生活様式が大きく変わりました。学校生活や教育活動にも様々な制限が課せられましたが、小中両校では、感染予防対策を講じ、工夫した教育活動を展開していました。

このコロナ禍において、改めて大切だと感じたのは、人とのかかわりや周りとのかかわりです。出雲崎の豊かな自然、文化、人とかかわることを通して、子どもたちは様々なことを学びます。かかわりを深めるために、地域と学校の連携のあり方を考え、さらに強めていきたいと考えています。

本リーフレットを通して、小中学校の活動の一端を皆様にご報告させていただきます。今後も変わらぬご理解とご協力を賜りますようよろしくお願ひいたします。



1年

大好きいっぱい！～みんななかよし～



入学して、初めてのことがたくさんありました。1年生は、多くのことに目を輝かせてチャレンジしてきました。学校の裏山「ほなみが丘」探検、昔の遊び体験では、地域の方に自然や遊びを教えていただきました。また、出雲崎に暮らしている「やぎ」や「牛」にもあいに行き、自然・生き物・人々とかかわり合いながら、大好きがいっぱいになりました。



昔の遊び体験



やぎのしろちゃんに会いに



牛たちに会いに

4年

けやき環境調査隊

～できることからやってみよう～



井鼻海岸でのごみ調査

4年生は、自分たちの身近な環境について考えました。生き物調査やごみ調査、講師の方々のお話から、生き物にはそれぞれに適した環境があること、わたしたち人間が出しているごみが、さまざまな環境問題を引き起こしていることなどを学びました。

このままでいい？自分たちができることは何か？3Rの実践、エコバッグを利用する、環境マークの商品を使うなど、子どもたちが身近な問題として捉え、自分たちができる第一歩を考えることができました。

環境マークを学ぼう

海洋ごみ問題を考えよう



2年

町のすてき大発見！

～自然の恵み・地域の方との出会い～

梅もぎ体験や梅ジュース作りを通じて、地域の良さと恵みを感じました。駅前と海岸の二度に及ぶ「町探検」では、地域にあるお店や施設を訪問し、町で働く様々な人と出会い、思いを感じてきました。出雲崎町の自然の恵みや、地域の方々の温かさに触れながら、町のすてきなところをたくさん見つけてきました。



梅の選別場見学



町探検～駅前編～



町探検～海岸編～

出雲崎小学校の取組

3年

出雲崎のいいところ

～ぼくの・わたしの
自まんの町～

良寛記念館の見学

浜焼きの作り方を
教えてもらいました

磯野紙風船製造所の見学



良寛堂を訪ねて

良寛さんの生まれた場所「良寛堂」と「良寛記念館」の見学をし、良寛さんの生い立ちや人柄を学びました。日本で唯一紙風船を作っている「磯野紙風船製造所」を見学し、オリジナル紙風船作りに挑戦。「出雲崎名物の浜焼き」もみんなで味わいました。「出雲崎大祭」や「船祭り」など、伝統を受け継ぐ行事や芸能のお話をたくさんお聞きし、出雲崎のよさを一人一人が実感することができました。

4年

5年

見つけよう！わたしたちの「食」

～米づくりを通して、身近な食を考える～

当たり前に毎日食べているごはん。当たり前過ぎて、ちょっとくらい残しても気にならないごはん。そんなごはんを苗から植え、育て、食べてみました。コロナ禍ということもあり、JAさんから全面協力をいただきながら、稻の生長を見守り、稻刈り、脱穀、もみすり、精米の過程を自分たちの手で行った“かえで米”を食べることで、「食」にかかる人たちの苦労や感謝を感じることができました。



稻の生長観察



精米も体験



“かえで米”ができました



田植えを終えて「はい、チーズ！」

6年

人に出会い 人に学ぶ

～自分の生き方を見つめよう～

“人”に出会うことを通して、“人”に学びたい。そして、学んだことを自分に生かしていきたい。そんな思いで活動を進めてきました。

これまでに各分野で活躍する人たちへのインタビュー活動を通して、様々な「生き方」を学び、新しい視点で自分を見つめてきました。また、私たちの町『出雲崎の金銀』について地域の人々に学び、多くの人に出雲崎のよさを伝えることにより、自分の町を誇りに思う気持ちが深まりました。



老舗の和菓子屋さんに学ぼう



出雲崎の町に学ぼう



良寛様に学ぼう



佐渡金銀山子どもサミットで伝えよう



今自分を見つめて書こう

出雲崎中学校の取組

ふるさとの方々から学ぶ

今年は、例年行っていた訪問活動ができませんでしたが、地域に関係するたくさんの方々からおいでいただき、様々な分野について学ぶことができました。



4月 自転車教室



8月 親子グラウンド除草



10月 薬物乱用防止教室



7月 書写指導



10月 AED講習



10月 歯磨き教室



12月 性の指導



12月 人権講演会

グループで出雲崎町内を巡り、自然、産業、文化、など、町の現在を探る活動を行いました。

ふるさとへの愛着と誇りを育てる

